

Accueil / Culture et loisirs / Patrimoine

## Une décolonisation de la route et des esprits



Le temps du tout-voiture suspendu pour un moment enchanteur. DDM



### Patrimoine

Publié le 21/10/2023 à 05:11

La Dépêche du midi

[Écouter cet article](#)

Powered by **ETX Studio**

00:00/01:47

Près de 200 personnes ont répondu le week-end dernier à l'invitation de l'association Ça tourne en bon à venir se balader sur la route des tunnels, transformée pour l'occasion en voie verte éphémère. En toile de fond, une météo estivale, révélatrice pour l'association de l'inquiétant dérèglement climatique qui s'accélère. Mais bien plus qu'à une banale balade à vélo sur une énième voie verte, c'est à un exercice pratique de décolonisation de

l'imaginaire que les personnes présentes ont participé.

Tout au long du parcours, d'un tunnel à l'autre, à l'aller comme au retour, des performances artistiques se sont déployées, embellies par les lieux insolites qui les accueillait. Chants du monde par un duo féminin dans le tunnel de la passerelle d'Arau, sonorités envoûtantes d'instruments tribaux accompagnant des danseuses enflammées sous le tunnel le plus long du parcours, contes sous un arbre à palabre près du hameau de la Ribère, ou encore crêpes au lait de chèvre à l'entrée du dernier tunnel, sur fond d'orchestre de jazz manouche.

Et rebelote au retour avec chorale, artisan des tuyaux tirant des sons d'un tube de Rubens... Puis l'artiste associé d'Art'cade, guitariste virtuose, a transporté l'auditoire dans un univers aérien, suivie de la prestation d'un duo flûte-accordéon puis un bal trad'pour clôturer cette balade extra-ordinaire, avant que la circulation ne reprenne tous ses droits.

Cette route à sens unique, habituellement fréquentée par des véhicules motorisés filant à vive allure, est donc devenue le temps d'une après-midi un espace d'échanges et d'expressions créatives pour le plus grand plaisir de chacun. Une expérience qui démontre pour les responsables de l'association, comme pour l'ensemble des participants, que la route peut aussi être un espace "agréable, voire convivial et à taille humaine". Tout restant affaire de décolonisation des routes, pas seulement réservées aux véhicules motorisés, mais aussi des têtes, et d'années de pratique, voire de propagande en faveur du tout-voiture. Et cette route des tunnels devient le symbole de changements possibles et souhaités.

[Voir les commentaires](#)

## Les plus lus



- 1 **Coupe du monde de rugby 2023.** France-Afrique du Sud : "Cinq à dix fois plus de contrôles positifs que la moyenne..." L'ombre du dopage plane toujours sur les Springboks
- 2 **Coupe du monde de rugby 2023.** France-Afrique du Sud : "Sale chien", "Comment tu peux arbitrer à ce niveau", "combien tu as touché"... L'arbitre violemment ciblé après la défaite des Bleus
- 3 **Coupe du monde de rugby 2023.** VIDEO. France-Afrique du Sud : montre offerte à l'arbitre, "empoisonnement"... Les révélations de Philippe Saint-André après une défaite controversée
- 4 **Coupe du monde de rugby 2023.** France-Afrique du Sud : "En plus de se faire voler, il faut se taper les mecs frustrés qui ne connaissent pas les règles"... La colère de Thomas Pesquet
- 5 **Coupe du monde de rugby 2023.** Coupe du monde de rugby 2023 : "Alors oui, Kolbe part avant..." Bernard Laporte s'exprime sur l'arbitrage de France-Afrique du Sud

## À lire aussi de Patrimoine

- 1 **Musées.** Toulouse : succès pour l'ouverture estivale du musée des Augustins
- 2 **Commerces.** Sortie du pétrin, la boulangerie Saint-Aubin rouvre ce samedi
- 3 **Circa.** Le festival CIRCa investit aussi au Musée des Amériques d'Auch avec du cirque dansé
- 4 **Patrimoine.** Lot : pourquoi le parc naturel régional des Causses du Quercy doit réécrire sa charte
- 5 **Entreprise.** Capdenac-Gare. Visite de Raynal et Roquelaure

## Aussi à la une

- 1 **Israël.** DIRECT. Guerre Israël-Hamas : les premiers camions d'aide humanitaire entrent dans la bande de Gaza
- 2 **Autoroute A69 Castres-Toulouse.** DIRECT. A69 Castres-Toulouse : près de 2 000 opposants à l'autoroute réunis dans le Tarn, suivez ce week-end de mobilisation

- 3 **Faits divers.** Le gourou du Médoc, assoiffé de sexe, se faisait appeler "Maître Adonis" par ses voisins estomaqués
- 4 **Israël.** Guerre Israël-Hamas : Emmanuel Macron évoque un possible déplacement au Proche-Orient "dans les prochains jours"
- 5 **Politique.** Budget 2024 : l'Assemblée nationale rejette les motions de censure du RN et de LFI dégainées après le 49.3